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市环保局：饭店咋拿到的环
保审批手续有待调查

据市环保局开发处处长白建伟解释说，饭
店如获得营业执照，须有环保审批手续，对其
经营场所的噪声、油烟等进行环境评价，秦岭
路上的这几家饭店应该是区环保局办理的。

白建伟说，市区建成区的居民住宅楼内是
禁止新开办产生油烟及热污染的餐饮等服务

经营场所；在商住综合楼内开办的餐饮等服务

经营场所，必须具备防治污染的条件，“像专用

油烟排放通道、通道设置的高度和位置等都得

达标，这些是要征求相关利害人意见的，不得

影响周围居民的生活环境。”

针对秦岭路上的几家饭店，环保审批手续

是如何审批的，他说马上和环保监察部门反映

一下。

河南万翔律师事务所律师李华阳说，依据

《物权法》，业主将住宅改变为经营性用房的，

应当经有利害关系的业主同意。

“这日子太难熬了，每天回家上楼梯都要闻着油烟味和震耳的噪声，夜晚睡梦中
还得听杯盘‘交响曲’和猜拳‘摇滚乐’”。家住秦岭路卧龙花园的业主温先生说，这样
的日子他们强撑1年多了，“真不知道何时是个头”。昨天上午，业主魏先生说，法律
有规定，楼下开饭店，必须先过楼上“住户关”，未经住户签字同意，颁发营业执照是违
法行为，实在没办法他将和6位住户联名状告工商部门。 晚报记者 鲁燕/文 张翼飞/图

魏先生家住卧龙花园 29E三楼，恰好临秦
岭路街道。他说，2004年年底，他就搬到这儿
来了，2007年一些商户陆续进驻卧龙花园秦岭
路门面房，现在都发展到 6家饭店了。饭店的
排风扇口都朝后面排放，每天中午和晚上做饭
时间，“我脑子里都是嗡嗡响，满鼻子都是油烟
味。”魏先生说。

昨天 11 时 30 分，记者亲身体验了一下。
从秦岭路上的几家饭店的正门绕到饭店后面，
各家饭店排风扇此起彼伏地响着，一些原本是
透风透亮的窗户被饭店装上的排风扇熏得沾
满了油污。

12 时 10 分，29E楼，一家饭店的鼓风机开
始工作。住在楼上的张先生说：“这鼓风机排
出来的油烟正对着一楼台阶，我们上楼就能

‘尝’着味，有时候炒的辣椒，呛得住户跑得比
‘刘翔’还快。”魏先生说，他常抱着 3岁多的儿
子上下楼，“跑快怕危险，只能拿个围巾把儿子
的鼻子遮一下。”

温先生说，夏天他们的日子更不好过，多
家饭店都是营业到凌晨一两点，“猜拳声、吵闹
声，关着窗户都能听得清，菜味更是从窗户缝
里钻进来。”温先生说，他们已经委托律师写起
诉状，准备打官司了。

据卧龙花园物业公司的经理王美莲介绍，
29E楼到29A楼，一共有60多家住户，因为有饭
店油烟的熏烤，一些业主不理解，“总觉得我们
没有做好工作，大多业主都不缴物业费，弄得
我们现在也很被动”。

王美莲说，她是刚来这个小区没多久，饭
店油烟影响居民是肯定的，他们先前做过很多
工作，但都没结果。

住户：油烟味熏得大家没食欲

商户李先生经营的是炸酱面和羊肉串生
意。他带记者进入厨房操作间，李先生指着厨
房上方通向饭店前门的排烟管道说，饭店已将
向后面居民楼院排烟的管道移到饭店前面，现
在这个通向后院的排烟口几乎都不用，“不过，
不可能一点烟都没有。”他的“营业执照”是

2008年年底发的，有效期到2012年12月31日，
旁边悬挂的是“食品卫生许可证”。

另几家商户表示，他们已经投入了大量的
资金、人力和物力，才开的饭店，“搬走不干是不
可能的。”他们也承认多少影响住户的生活，但
不是很大。

商户：投入大量资金不能不干

“告工商显然有些不妥，我们颁发商户‘营业
执照’是有前提的。”昨天下午4时许，中原工商分
局注册科负责人吴先生解释说，他们是看到环保部
门的审批手续才给商户发的营业执照，商户现在要
工商部门出面解决，实际上他们也是很被动。

汝河路工商所所长程军说，秦岭路路西有
五六家饭店，卧龙花园的一些业主确实一直向
他们反映，他们也多次做工作，其间，他们还处
理了好几家，也责令停业了两家，“凡是发了

‘营业执照’的，都是取得了环保审批手续的，
没取得这个证，一概不发。”

工商部门：“营业执照”是
看到环保审批手续才发的

居民楼早就不让新开饭店了

是谁给他们办的审批手续？是谁给他们办的审批手续？


